
ATA Nº 017/2017

Aos 02 (dois) dias do mês de agosto de 2017 (dois mil e dezessete), às 18h30min (dezoito horas e trin-

ta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de

9 (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O presidente  SÉRGIO LUIS

BACKES iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus.  Foi apreciada a  Ata Nº

016/2017 da Sessão Ordinária. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente

leitura e análise, foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências re-

cebidas no período de 20 de julho à 02 de agosto de 2017, merecendo destaque: O oficio do Ministério

da Educação informando a liberação de recursos financeiros no valor de R$ 58.905,94 (cinquenta e

oito mil reais novecentos e cinco reais e noventa e quatro centavos) destinados a garantir a execução

de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. O oficio da Justiça Eleitoral 29º

Zona Eleitoral do Rio Grande do Sul, respondendo ao ofício nº 052/2017 da Câmara de Vereadores,

informando que o Cartório Eleitoral realizará o atendimento extraordinário nos dias 05 e 06 de agosto

(sábado e domingo) no município de Cruzeiro do Sul, no horário das 10h às 12h e das 13h30 às

16h30. Oficio da AVAT convidando para o 94º Encontro Regional de Legislativos Municipais a reali -

zar – se no dia 12 de agosto, com início às 09 horas, na Câmara de Vereadores de Taquari. Oficio da

Câmara Municipal de Canoas indicando que os vereadores enviem Voto de Repúdio para retirar o di-

reito da Mulher Policial Civil de aposentar – se com 25 anos de contribuição, com pelo menos 15 anos

da função militar. Ofício da prefeitura de Travesseiro convidando para uma reunião pública que trata-

rá sobre a questão dos “impactos da importação na cadeia produtiva do leite na Região do Vale do Ta-

quari”, no dia 04 de agosto, a partir das 13h30min, no Clube Esportivo Travesseirense. Oficio da Se-

cretaria da Educação convidando para prestigiar o evento “Tarde na Praça”, em comemoração ao Dia

dos Pais, que acontecerá no dia 06 de agosto de 2017, domingo, às 14 horas na Praça Dona Laura. In-

dicação 024/2017 do Vereador João Celso Führ. Indicação 025/2017 do Vereador João Celso Führ. In-

dicação 026/2017 do Vereador Leandro Luis Olbermann.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº

044-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E

DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em votação o Projeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto

de Lei Nº 045-01/2017 do Poder Executivo que AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A FIRMAR

CONVÊNIO / CONTRATO COM A ASSOCIAÇÃO FRANCISCANA DE ASSISTÊNCIA À

SAÚDE – HOSPITAL DE ESTRELA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em discussão Vereador



Jair Klein, ressaltou que não lamenta a aprovação deste Projeto mas demonstrou preocupação quanto

ás gestantes se adequarem a se deslocar até Estrela, o Vereador mencionou que as pessoas irão cobrar

os Vereadores e que esta informação deve ser muito bem divulgada para não haver dúvidas. Anastácia

Zart, concordou com o colega, mas este Projeto é necessário pois o bloco cirúrgico do Hospital São

Gabriel Arcanjo foi fechado e devido à isso, os atendimentos são feitos ou em Lajeado ou em Estrela,

e esta questão vem a nível de Estado para que os atendimentos sejam readequados e como não são fei-

tos muitos partos, estão regionalizando os atendimentos. Anastácia sabe que é uma preocupação muito

grande e que a Secretária da Saúde está ciente, falou que normalmente as gestantes fazem acompanha-

mento com um médico durante os 9 meses de gestação e no momento do parto o procedimento é feito

por outro médico, sendo o procedimento realizado pelo SUS. Concorda que deve ser muito bem divul-

gado. Jair reforçou que normalmente aqui na cidade, as gestantes fazem acompanhamento e parto com

o mesmo médico, por muitos anos foi assim e agora com esta mudança acredita que os Vereadores se-

rão cobrados por isso. Ubirajara Marques, falou que o impacto maior não será nas despesas, mas sim

no transtorno que isso irá gerar para as famílias, pois muitos não têm condições financeiras de se loco-

mover até Estrela. O Vereador questionou a Assessora Jurídica da Câmara, Adriana Isabel Schossler,

se esta despesa no valor de R$1,60 é por habitante. Adriana respondeu que no convênio com o Hospi-

tal Bruno Born, é cobrado o valor fixo de R$1,62 e em Estrela será R$1,60. Explicou que foi feito um

cálculo do valor que será utilizado para efetuar o pagamento da equipe de médicos que estará disponí-

vel para os atendimentos, foi rateado entre os municípios que irão fazer os partos em Estrela, no caso

de Cruzeiro, o valor ficou em R$1,60 por habitante, por mês. Ubirajara questionou qual seria o valor

total. Adriana respondeu que ficará em torno de R$20.000,00. O Vereador reforçou que na sua opinião

caso o HBB solicitasse um valor maior deveria ser pago para eles. Anastácia destacou que Lajeado

não aceita, não é questão de pagamento, mas não aceitam, pois optaram por Forquetinha, Santa Clara,

Canudos e Lajeado, a Vereadora sabe que é uma longa discussão. Bira citou: “as coisas são largadas

nas nossas mesas de um dia para o outro, a Secretária deveria ter conversado com o Vereadores, pois

quem tem que decidir somos nós, lamentavelmente a coisa acontece assim, goela abaixo, o Vereador

precisa estudar os Projetos que são bons para o município, e quem vai sofrer com isso são os pobres e

não recebemos nenhum ofício do HBB informando que não queria”. Anastácia colocou que é uma

questão entre Prefeito, Secretários e Hospitais, e agora foi decidido e encaminhado aos Vereadores

para que seja estudado, tanto que foram chamados para isso. Bira frisou que o Hospital de Lajeado é

referência, não se compara com Estrela Em resposta ao colega, Sérgio Backes informou que esteve na

reunião e o valor firmado foi de R$1,60 por habitante, este é o convênio, e foi informado de um dia

para o outro que o convênio seria encerrado, não foi nem permitido realizar o fechamento do mês, foi

solicitado para a Secretária da Saúde, Aline Flores, que fosse feito pelo menos o fechamento do mês



de Julho, o que foi feito, então a solução foi o Hospital de Estrela, sabe que as despesas irão aumentar

e o município está com as contas apertadas mas hoje é a solução. Ubirajara respondeu ao colega que

devido à má administração o bloco cirúrgico do Hospital São Gabriel Arcanjo foi fechado, sugeriu que

se fosse investido por exemplo um milhão de reais no Hospital, futuramente teríamos lucros e benefí-

cios. Anastácia respondeu ao colega que mesmo que o bloco estivesse funcionando, a nossa referência

não seria obstetrícia. Bira destacou que antigamente as crianças nasciam em casa. A Vereadora ressal-

tou que não podemos comparar 30 anos atrás com os dias de hoje, pois não é mais assim, citou que no

final do mês de julho o HBB já não estava mais querendo atender, mesmo com o contrato válido ain-

da, a Vereadora colocou que talvez este convênio poderia ser transferido de Lajeado para Estrela.

Gustavo Richter, informou que diante das circunstâncias, a questão é divulgar muito bem a informa-

ção, e concordou com o colega Bira, pois muitas famílias não tem condições financeiras de se deslocar

até Estrela, nestes casos, sugeriu o auxílio do município. João Celso Fuhr, citou que ele e o colega Le-

andro Olbermann estiveram reunidos com a Secretária da Saúde, Aline Flores, para questionar o Pro-

jeto, a mesma explicou detalhadamente, o Vereador informou que ela também foi pega de surpresa,

pois o convênio com a obstetrícia estava válido e de uma hora para a outra eles não quiseram mais

manter com Cruzeiro, o restante dos atendimentos permanecem, mas a obstetrícia não, de momento, a

única opção é o Hospital de Estrela. Ubirajara solicitou que fosse enviado um ofício ao HBB para que

comuniquem o rompimento do convênio. Adriano Schneider, afirmou que os valores são praticamente

os mesmos, o problema em questão e como as pessoas irão se locomover até Estrela. Adriana Schoss-

ler informou que os valores serão praticamente os mesmos, explicou ao Vereador Ubirajara que em

uma reunião no Hospital realizada no mês de Junho, onde esteve presente a 16° coordenadoria, foi co-

locado que mesmo que o Hospital voltasse a reabrir o centro cirúrgico, os partos não poderiam mais

ser realizados aqui, os partos seriam regionalizados, em virtude do Projeto Cegonha, mas época foi

dada certeza que os atendimentos continuariam sendo feitos pelo HBB, e agora a informação de que o

HBB não ser mais referência em obstetrícia, pegou à todos de surpresa. Adriana informou que o res-

tante da demanda irá continuar, só não irão atender obstetrícia e para as gestantes que já estão encami-

nhadas no mês de agosto, ainda receberão atendimento, e a partir de setembro os partos serão encami-

nhados para o Hospital de Estrela. Bira reforçou que fosse encaminhado um ofício solicitando o retor-

no do HBB em relação ao rompimento deste convênio pois a administração está pagando. Jair Klein

concordou com o colega pois desta forma poderão ter uma comprovação e uma explicação para dar à

população. Sergio Backes informou que a locomoção até Estrela não é tão assustadora pois é próximo.

Bira informou que é fácil para quem tem carro, mas quem não tem é muito difícil. Em votação o Pro-

jeto foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 046-01/2017 do Poder Executivo que AU-

TORIZA A ABERTURA DE CRÉDITO SUPLENTAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, em



votação o Projeto foi aprovado por unanimidade. A Moção de Aplausos Nº 005/2017 do Poder Le-

gislativo  que  APLAUSA  AS  EMPRESAS  CRUZEIRENSES  E  SEUS  COLABORADORES

PELO TROFÉU ATITUDES VENCEDORAS,  atendendo o Regimento  Interno da Câmara,  art.

107, parágrafo único, a moção será votada na próxima sessão. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO

DA TRIBUNA: Vereador JOÃO CELSO FÜHR saudou o presidente, colegas vereadores e demais

pessoas presentes. O vereador comentou, “queria falar um pouco do requerimento que eu passei para a

EGR, e semana passada eu já tive retorno do engenheiro, senhor Ronaldo, me procurou a respeito dos

acostamentos, os acostamentos da nossa 453, e realmente tá precária as coisas, essas buraqueiras tudo,

e ele veio lá e fomos olhar, e ele realmente viu a necessidade de reformar estes acostamentos e estas

vias laterais, então até ele ficou surpreso e assustado ao mesmo tempo, de tanta buraqueira que tem

nosso acostamento e essas vias, e ele se prontificou em fazer uma licitação, e o mais breve possível

entrar em contato com nós, que ele ia resolver este problema com nós, ele tem uma licitação já em an-

damento e é um recapeamento que vai fazer, que eles vão fazer a EGR, de quatro centímetro uma ca-

mada asfáltica, mas a necessidade de fazer esse acostamento, ele acha que tem que ser feito logo, ele

viu que realmente tá precária a coisa lá, então acho que um trabalho que a gente tá fazendo, acho que é

válido. Outro requerimento que eu tava falando na sessão passada, da telefonia móvel, dos celulares,

um problema que vem batendo e batendo, onde a gente vai é reclamação, a gente mesmo tem a empre-

sa, a gente tá sofrendo com essas coisas, tá perdendo negócios, e o nosso assessor o Alan até agora

não teve um retorno, pessoal faz pouca questão disso aí, então não querem dar retorno, a gente vai fa-

zer um abaixo assinado, e fiquei muito feliz hoje de manhã, não sou muito de olhar face estas coisas,

mas vi no face que em Venâncio tão fazendo, tão fazendo um abaixo – assinado e vão levar para a

promotoria, é o que nós vamos fazer também, porque nós não estamos ganhando de graça, nós esta-

mos pagando as linhas, nós estamos pagando os telefones e nós não estamos conseguindo fazer estas

ligações e não estamos conseguindo receber, então nós vamos fazer isso aí, nós vamos fazer este abai-

xo – assinado e se eles quiser bater de frente, nós vamos na promotoria, porque chega de pagar coisa e

ser mal atendido, os caras não dão retorno para nós, então tem que trabalhar diferente. A respeito do

pedido que eu fiz da elevada, do seu Irineu Zart, então é uma coisa que ele já está pedindo a tempo, a

placa tá lá, tem uma placa que tem um quebra – mola, mas não existe o quebra – mola, então o pessoal

lá, não é só o Irineu, tem vários vizinhos que sofrem ali, porque agora como as estradas tão melhoran-

do cada dia mais, a velocidade também aumenta, então o perigo é constante, então tu não vai te parar

lá para né? Então vamos botar o redutor, para o pessoal começar a acalmar um pouco lá, porque ele tá

tendo prejuízos, então são coisas assim que a gente tem que começar a ver com bons olhos. As filas

dos postos de saúde, né gente? A gente tava conversando hoje de manhã, ontem de manhã eu e o cole-

ga Leandro com a Aline, agora na reunião a gente conversou de novo, para conseguir evitar um pouco



das filas, é difícil, a gente sabe, mas que nem antes a gente já falou, fazer três filas, vamos distribuir

um pouco mais o pessoal, então são coisas que tem que se levar adiante para conseguir atender este

pessoal. E outra coisa, eu queria agradecer ao executivo, ao pessoal da secretaria de obras, pelos pedi-

dos que estão sendo bem atendidos, quer a gente tem realmente uma facilidade de trabalhar, então fica

o meu agradecimento a todos”. Agradeceu e desejou boa noite. Vereador LEANDRO LUIS OLBER-

MANN saudou o presidente e demais componentes da mesa, assessores da casa, e demais pessoas pre-

sentes. O vereador discursou “ Para começar quero parabenizar o senhor Alberi e sua equipe pelo ex-

celente trabalho na APAE, que está sendo realizado em nosso Município. Falar das visitas de ontem

nos três postos de saúde, juntamente com o colega João Celso, o que mais me preocupou foi realmente

as filas, que tem pessoas que chegam às cinco da manhã, ontem era um dia bonito, mas se chover e é

frio, é preocupante, mas depois fomos conversar com a Secretária da Saúde Aline, ela explicou como

funciona no início do mês, a verba que vem, R$ 6.640,00, e isso vai sendo abatido e por isso dá as fi -

las, mas ela se prontificou para se reunir com a Casa dos Vereadores, para dialogar e falar sobre o as-

sunto para melhorar. Sobre o posto de saúde do Passo de Estrela, eu queria que a Administração e a

Secretaria da Saúde, na medida do possível colocasse em prática o gabinete dentário, porque o mesmo

está lá, o equipamento, o maquinário, cadeira, tá tudo lá pronto, e isso na medida do possível, que seja

colocado em prática. Agradecer ao Poder Executivo e o Juiz Eleitoral senhor Rodrigo de Azevedo

Bortoli, do cartório eleitoral de Lajeado, na qual eu fiz um ofício nesta Casa para pedir sobre o reca-

dastramento biométrico no nosso Município, no qual eu fui atendido, e vai ser no próximo final de se-

mana. Agradecer ao presidente do STR, senhor Marcos e sua equipe, pelo convite na festa do colono e

motorista, que foi realizado no 25 de Julho, que foi um exemplo de confraternização. Agradecer a Ad-

ministração em especial ao Prefeito Lairton por ter atendido uma Indicação 014/2017 que eu fiz nesta

Casa, na sessão de 26 de abril, referente sobre uma reunião com o Projeto Amigos da Casa do Morro,

a qual foi feita semana passada, e teve um bom começo, dito pela ambas as partes, na qual o prefeito e

a administração vai sugerir uns R$ 50.000,00 até o fim do ano, para começar, uma ajuda já, tá de espe-

cial. No esporte quero desejar sucesso para o Bom Fim e 25 de Julho, os dois representantes do regio-

nal. Para finalizar quero agradecer e parabenizar duas pessoas pelo trabalho e que sempre estão à dis-

posição para ajudar e esclarecer qualquer dúvida sobre os projetos que vem nesta Casa, que são a Ju-

rídica Adriana Schossler e o Secretário da Administração Rudi Schneider”. Agradeceu e desejou boa

noite. Vereadora ANASTACIA MARIA SCHUSTER ZART saudou a mesa diretora, colegas verea-

dores, pessoas presentes, sargento Edson, presidente da ACICS. A vereadora comentou, “ queria pri-

meiramente falar da Conferência Municipal da Saúde e Vigilância Sanitária, foi muito bom, o tema

que a gente foi abranger também foi interessante, porque se olhou um pouco da história da saúde, que

foi abrangido pelo doutor Sérgio Kniphoff, ele colocou toda história e da melhoria da saúde, então ele



colocou como que foi nos anos de 1970 até hoje, ele colocava no sentido assim de que melhorou mui -

to, a gente sabe que melhorou muito, mas tem que melhorar ainda muito mais, mas a gente sabe que

nos anos 70, 80 a gente tinha que vender uma junta de boi, como falavam certas agricultoras que esta-

va junto lá, para serem atendidos em uma saúde, para conseguir uma consulta, para comprar um remé-

dio, então isso tudo foi abrangido neste encontro que tivemos na segunda – feira à tarde, foram tam-

bém eleitos quatro representantes, se chama delegados para participarem da estadual, vão levas estas

nossas necessidades aqui, que nós já decidimos para o nosso município e que vão ser uma melhoria

também vai ser levado a nível de Estado, e depois Federal, então assim, agradecer a presença das pes-

soas que tiveram ali, era em torno de cem pessoas, homens e mulheres, e o pessoal da equipe da saú-

de. Aqui também quero reforçar o convite que o Leandro já colocou, que as pessoas venham realmen-

te, temos o sábado e o domingo, dia 05 e 06, para fazer esta nossa biometria, que bom que consegui-

mos um final de semana, né Leandro? E vamos aproveitar, vai ser no salão de eventos, acho que a

nossa imprensa também divulgue isso, e nós colegas vereadores. Também aqui falar do almoço anual

do Sindicato, também falou o Leandro já, mas assim, colocar esta confraternização que é feita pelo

Sindicato entre os colonos, os agricultores, parabenizar a equipe do 25 de Julho que preparou este al-

moço, muito bom, e a gente, por toda crise que existe na agricultura, né Milton? Na área do leite e em

todos os setores, nesse momento os agricultores ainda têm um ar de alegria, quando se reúnem para

confraternizar, trocar ideias e festejar o dia deles, que é o do colono. Também aqui parabenizar os

avós que já foi dia 26 de julho, mas também, ao mesmo tempo fazer o convite que vai ter agora sexta

– feira, um almoço que é cedido pela administração, um almoço de confraternização, cada vovô e

vovó é convidados, vai ser em São Rafael lá na sociedade, então deixar o convite aqui. Também aqui

mais uma vez ressaltar a presença que a gente teve antes da sessão, da Júlia e da Márcia, essa questão

da Casa do Morro, a gente sente muito, que isso é um patrimônio histórico, e nós cruzeirenses temos

um pouco de dificuldade de aceitar isso e tipo cultivar mais isso, a gente sabe que isso tá quase deto-

nado como se diz, mas vamos de novo limpar, trabalhar, e deixar isso bem bonito para os nossos visi-

tantes, a gente foi estes dias lá em cima, e é mato, e até as estrelas já estão sumindo novamente, então,

vamos nos mobilizar para o dia 19, vamos fazer uma limpeza, ajeitar bem bonito lá. Aqui também

agradecer ao Executivo pelo encontro que tivemos hoje à tarde, junto com o secretariado e vereadores,

e fazer uma avaliação deste meio ano de Administração, eu sempre acho que é importante sentar e dia-

logar, como nós colocamos que esta Casa, é uma Casa que tá a serviço e defendendo os direitos do

Município, então nós tivemos esta oportunidade de sentar com o prefeito, o secretariado o vice tam-

bém, e ver o que nós podemos melhorar juntos, tanto Executivo e Legislativo. E também aqui a gente

tanto pedia para se dar um jeito nesses quebra – molas ou redução de velocidade, agora se fez, se bai -

xou ali no STR, se fez pinturas, então também parabenizar a Secretaria de Estradas ou Obras que fize-



ram isso aí. E ao mesmo tempo fazer um convite, a Nega Secretária da Educação, deixou bem claro,

um convite para nós aqui, eu acho que isso aqui é uma coisa muito boa para nossos jovens, ou tem

gente de idade que também está participando no curso de violão ou de danças, e nós vamos ter no dia

06 de agosto agora, essa tarde na praça, um show de talentos, onde nós não vamos só vim ali treinar,

aprender, mas nós vamos fazer uma partilha entre outros municípios, vai estar junto uma parceria com

Santa Clara, Canudos do Vale, e o nosso município com um show de talentos, tanto eles vem aqui, em

uma outra oportunidade, nós vamos nos municípios deles, e um chimarrão na praça, eu acho que nós

temos que retomar isso, para nossos jovens estarem aqui na nossa praça bonita, e fazer esse belo traba-

lho que está sendo feito pela secretária, ou equipe toda da educação. Eu queria aqui, nós não vamos ter

mais sessão até o dia dos pais, colegas vereadores que são pais, pessoas que estão aqui, os munícipes,

deixar uma mensagem: ser pai é sorrir, chorar, sofrer, gargalhar, ser filho é agradecer todos os dias a

oportunidade de ter um pai como você, ser pai não é somente aquele que coloca o filho no mundo, pai

é aquele que educa, que transmite a segurança da figura paterna, que faz carinho, que corrige os erros,

para que não se torne vícios, ser pai é plantar raízes, é ensinar segurando a mão com coragem e deter-

minação. Quero desejar um feliz dia dos pais, que vai ser no dia 13 de agosto, aos colegas que estão

aqui e principalmente ao meu pai Romeu”. Agradeceu. Vereador UBIRAJARA DA SILVA MAR-

QUES saudou os componentes da mesa, o presidente, assessores, vereadores e vereadora, suplente

Bia, pessoal da APAE, ACICS, Lui Weschenfelder. O vereador relatou: “ primeiramente eu gostaria,

antes, mais tarde, eu vou saudar a pessoa do sargento, gostaria de pedir informação que fosse encami-

nhado à casa, ao posto, ao hospital  referente aquele dinheiro, que nós demos, vinte e sete mil e pouco

para equipamentos, aquisição, eu não recebi ainda aqui, os equipamentos que não recebemos, respira-

dor estas coisas, foi trinta e nove mil e quinhentos, e mais oitenta mil que seria para pagar despesas e

material de expediente, eu gostaria de uma prestação de contas, que fosse encaminhado um ofício, cer-

to, para o hospital. Primeiramente e outra presidente, também gostaria em segundo plano, encami-

nhasse um oficio para o hospital Bruno Born pedindo o motivo e porque, porque não tem capacidade,

seja, que nós pedimos, tanto o colega Jair. E eu quero dar os parabéns para o sargento, o sargento Ed-

son Carvalho, que é o comandante do nosso Pelotão, que nós temos uma cidade sargento, não é por-

que o senhor tá aí presente, mas a cidade de Cruzeiro é muito calma pelo pouco efetivo que o senhor

tem, tá conseguindo manobrar e segurar a nossa segurança, que é uma das melhores das cidades que

tem na região e do lado de Lajeado, então eu quero dá os parabéns para o senhor e seus soldados, que

estão vestindo a camisa com quatro ou cinco elementos, trabalhando em lugar que tinha que ter dezes-

sete ou dezoito, certo, a gente conversamos com o sargento, estive lá um dia, eu e o secretario, sargen-

to nos deu uma ideia boa, a gente vai estudar essa ideia que é uma ideia para o futuro, a gente vai tra -

balhar, vai entrar em contato com alguns lugar para pegar, mas eu acho assim o sargento, tá de para-



béns a brigada pelo pouco efetivo, pouco dinheiro, pouco material humano, e o pouco salário, mas es-

tão vestindo a camisa, então tá de parabéns seu comando, com tudo assim, eu acho assim, o senhor é

um cara que a gente vai lá tá sempre presente, é um cara comunicativo e acho que a brigada precisa

disso, a brigada é um policiamento extensivo, então gostaria que o pessoal de Cruzeiro, que respeitas-

sem bem mais a brigada, porque os brigadianos não tem culpa dos fatos que acontecem, estão aí para

nos defender, mas são quatro ou cinco homens para defender doze mil habitantes, enquanto que a ci-

dade grande tem um monte, então o sargento tá de parabéns pela sua equipe. Hoje eu vou ler, né? Eu

gostaria também que a Casa enviasse um oficio para o DAER, tá difícil de ir daqui para Lajeado, te-

mos umas valetas ali perto do motel Monn Cherry, o nome é bonito até né, o motel Savana, no caso tu

conhece bem, eu só queria saber se tá bem esperto, motel Savana, tá difícil se o motorista pegar a vala

ele capota o carro, certo, tem duas valas então, ainda mais aqueles frequentadores do Lajeadense, que

gostam do futebol do Lajeadense, né? Para quem sobe a direita, a esquerda a gente não olha, né presi-

dente? A gente conhece vários veículos que estão acostumados ir no Lajeadense, assistir o futebol, en-

tão é perigoso para esse pessoal que vai lá, então eu gostaria que encaminhasse um oficio. E gostaria

de dar os parabéns também pelo prefeito, pelo que aconteceu, pela reunião, reunião muito importante,

muito aberta, o prefeito foi o presidente da mesa, mas deixou espaço para todo mundo, acho que é im-

portante, e quanto à, eu sou um cara, eu sou, eu não sou de falar por trás, eu falo pela frente, então o

que eu tinha que falar para os secretários, eu falei lá dentro da sala, aqui fora eu não vou falar mais

nada, o que eu tinha que falar. Quanto a este do hospital, não votei contra por respeito aos colegas,

mas eu acho que, vai ser muito ruim para a população, quem conhece a zona pobre, o região, o pessoal

que não tem aquisição, que andam correndo com a mão na barriga para vim aqui, vai ter que ter um

planejamento especial, um lugar para eles ir lá, daqui levar eles, ou ligar para o plantão, e o motorista

estar preparado para que se vai dar o parto no meio do caminho ou não vai, então tem tudo isso, é

muito bonito, mas o cara diz vai ali em Estrela, mas as condições financeiras no Brasil tá uma vergo-

nha, tá uma vergonha, ninguém mais tem condição de fazer nada, hoje o que mais tu vê no Brasil é

roubo, assalto e coisa assim, serviço não tem emprego, achei até bonito que a habitação colocou criar

um, ensinar as pessoas para arrumar emprego, antigamente Adriana nessa Casa aqui, nós abrimos um

cadastro de emprego, se lembra? A gente cadastra as pessoas e ia nas firmas oferecer os funcionários

de Cruzeiro, a Câmara de Vereador fazia isso, e nós empregamos bastante, quando trouxemos Dipiaci-

ne, tinha várias empresas para cá, é um trabalho, a Câmara de Vereadores não é só para os vereadores

fica trancados nela, tem que ser para a população, é a população que paga nós, então, aqui né? Achei

muito bonita a atitude da Virlene, muito é isso que querem por aí, a política tem que ser assim, não

conseguimos resolver aqui, vamos ajudar ali fora, só que assim, eu acho que quando não tem solução,

tem que procurar a solução, é obrigado a procurar, lamentavelmente eu vejo assim, vai ser difícil para



as famílias, para nós que estamos aqui, temos um pouquinho de aquisição, temos um salário é fácil,

mas para aqueles que tem que sair de lá, para vim para cá, para depois ir para lá, isso vai ter que ter

uma organização e orientação, que tu só liga lá e eles passam aqui te pegam e levam, se não vai dar o

pai trazendo uma aqui, bater aqui não dá, vai para lá, vai ser um transtorno, então quanto ao valor, eu

acho que para salvar uma vida não tem valor, não tem. Quanto à APAE né? Nós estamos esperando

para ajudar, achar um auxílio para ajudar a APAE, mas, vamos ver o que nós podemos fazer. Só quero

dizer para vocês o seguinte, quero dizer para vocês um feliz dia dos pais, para todos os pais, meus co-

legas vereadores, em nome meu e do Jair, meu colega vereador, da bancada do PP, né Jair? Então, da

Bia também junto, a gente quer desejar um feliz dia dos pais, para todos os pais, para quem não tem

pai, eu também não tenho, mas me emociono com os pais dos outros, acho bonito, que nem o Adriano,

é um exemplo tá aqui, o Adriano pego o filho dele e vai passear, né Adriano? Isso que é importante”.

Agradeceu. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Sérgio Luis Backes convidou a todos para o pri-

meiro sorteio da campanha Show de Prêmios ACICS, a realizar – se no dia 11 de agosto, sexta – feira,

às 18h30min, na Câmara Municipal de Vereadores de Cruzeiro do Sul. O Presidente encerrou a sessão

convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária a realizar-se no dia 16 de agosto de 2017, quarta

– feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos), na Câmara de Vereadores de Cru-

zeiro do Sul, SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-

RS, AOS 03 DIAS DO MÊS DE AGOSTO DE 2017.

          MILTON IRINEO WEILER                                      SÉRGIO LUIS BACKES

     Primeiro Secretário                               Presidente da Câmara de Vereador


